

PANTALLAZOS

REGIONES, SOLIDARIAS

Pese a que este año los ingresos de las regiones cayeron cerca de 1,1 billones de pesos por el impacto de la pandemia en la actividad productiva, y eso les generó menores rentas, decidieron sumar fuerzas para ayudar a los más afectados por desastres naturales. De acuerdo con el director de la Federación Nacional de Departamentos, Didier Tavera, la estrategia de apoyo incluyó una primera entrega de 58 toneladas de alimentos y artículos esenciales para el Chocó. Los auxilios también llegarán a otras zonas golpeadas por los desastres, como San Andrés, Antioquia y Santander.

RELEVO EN CONSEJO GREMIAL

Tras un año complejo para la economía, la presidenta de Camacol, **Sandra Fore-ro**, termina su gestión como presidenta del Consejo Gremial Nacional. En su reemplazo llega Julián Domínguez, presidente de Confecámaras, quien tendrá como vicepresidenta a Rosmery Quintero, presidenta de Acopi. Pese

a las dificultades, uno de los mayores logros de la líder fue la presentación al Gobierno de la Agenda Empresarial para la Reactivación, con 140 propuestas y 378 proyectos para acelerar la inversión, crear más de un millón de empleos y aportar al crecimiento.



FOTO: GUILLERMO TORRES-SEMANA

EL EXPERIMENTO DE UNILEVER

En medio de la discusión por una posible reducción de las horas laborales de los colombianos de 48 a 40, se conoció que la multinacional británico-neerlandesa Unilever inició en la segunda semana de diciembre un experimento de un año en su filial de Nueva Zelanda, en el que les seguirá pagando a sus 81 empleados el mismo salario, pese a que no trabajarán cinco, sino cuatro días a la semana. Dependiendo de los resultados, decidirá si amplía esta política a sus 155.000 colaboradores globales. Vale la pena aclarar que en Nueva Zelanda esta compañía no manufactura, solo comercializa.

SALARIO MÍNIMO

EN MANOS DEL PRESIDENTE

Tal y como sucedió el año pasado, todo indica que al presidente Iván Duque le tocará definir el aumento del salario mínimo de 2021. Los empresarios y centrales obreras mantuvieron sus diferencias hasta el último momento. Al cierre de esta edición, el 18 de diciembre, los gremios ofrecieron un alza del 2,7 por ciento, mientras que los sindicatos insistieron en que se llegara al millón de pesos. Como si el tema no fuera complejo, también se ratificaron en que el Gobierno cree una renta básica, subsidie las nóminas de micro, pequeñas y medianas empresas, y formalice a los contratistas del Estado. En medio de este rifirrafe, el ministro



FOTO: JUAN CARLOS SIERRA-SEMANA

de Trabajo, **Ángel Custodio Cabrera**, dijo que al Ejecutivo le interesa ayudar a las pymes, preservar los puestos de trabajo, garantizar los ingresos de los empleados y disminuir las cifras de informalidad. Con esto manda un mensaje de que no están tentados a subir el mínimo en niveles del 6 por ciento, como lo hicieron en 2019. Eso sí, algunos empresarios han planteado una salida intermedia: piden que el incremento sea del 4 por ciento (35.112 pesos), lo cual les daría mayor capacidad adquisitiva a los trabajadores y redundaría en mayor consumo. Así, habría un gana-gana para jefes y empleados. ¿Será posible?.

ECOPETROL

LISTO PLAN DE INVERSIONES

Esperanza generó en las regiones y el sector empresarial el plan de inversiones que anunció para 2021 Ecopetrol, estimado entre 3.500 y 4.000 millones de dólares. Tras un año difícil, con precios del petróleo por debajo de lo esperado, muchos temían una reducción en estas cifras. Pero el presidente de Ecopetrol, **Felipe Bayón Pardo**, informó que el 80 por ciento de esta inversión se ejecutará en Colombia, que subirá la apuesta en proyectos de transición energética, y que el plan buscará garantizar una operación confiable, limpia y segura, para producir entre 700.000 y 710.000 barriles por día; así como refinar entre 340.000 y 365.000 barriles al día y transportar más de un millón de barriles diarios.



FOTO: JUAN CARLOS SIERRA-SEMANA



FOTO: ESTEBAN VEGA LA-ROTTA-SEMANA

AMÉRICA LATINA

DESEMPLEO, EL LASTRE

Con más de 30 millones de puestos de trabajo perdidos en 2020, América Latina entró en cuidados intensivos en materia de desempleo, según el informe Panorama Laboral 2020, de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), que señaló que la región pasó de tener una tasa de desocupación de 8,1 por ciento en 2019 a una proyectada de 10,6 en 2020. Eso significa que el número de personas que buscan empleo en la región y no lo pueden encontrar aumentó en 5,4 millones y alcanza ya los 30,1 millones. La OIT teme que, por efectos de la pandemia del coronavirus, la tasa de desocupación subiría a 11,2 por ciento. Esta cifra es inferior a la esperada para Colombia el próximo año, que es del 14 por ciento.

CIFRA

3,17

por ciento crecieron las remesas que llegaron al país entre enero y noviembre de 2020 y que, según el Banco de la República, sumaron 7.785 millones de dólares. En el mismo periodo de 2019 fueron de 7.545 millones.



FOTO: ISTOCK